

Ecole Publique Primaire Les Korrigans de Carnac
Compte-rendu du conseil d'école du mardi 4 mars 2025 à 17h00.

A- Membres du Conseil présents lors de la séance :

Madame Claudine Gontard, Déléguée Départementale de l'Education Nationale ;
Madame Béatrice Kerbrat-Normand, Responsable du Pôle Education Jeunesse et Sports, Mairie de Carnac ;
Monsieur Loïc Houdoy, Adjoint délégué à l'Enfance Jeunesse et à la Communication, Mairie de Carnac ;
Mesdames Camille Huet et Hassiba Nabi, Messieurs Xavier Naud et François-Marie Le Baud, Représentants des parents d'élèves ;
Mesdames Laurence Beuzeboc, Caroline Echassoux, Mélanie Le Joly et Sandrine Rouillon, Enseignantes ;
Monsieur Mickaël Carric, Directeur et président du Conseil.

B- Etaient absents et excusés :

Monsieur Jean-Noël Josse, Inspecteur de l'Education Nationale circonscription d'Auray ;
Madame Camille Lebreton, Enseignante (décharge 25%) ;
Mesdames Audrey Barbier et Heidi Siebel, Monsieur Pierre-Yves Sabas, Représentants des parents d'élèves.

C- Déroulement :

1● Présentation des membres du conseil d'école ;

Madame Pascale Keraudran (présente à 25% dans la classe de TPS/PS/MS quand Monsieur Carric est déchargé d'enseignement, le mardi) est absente jusqu'au 25 mai, elle est remplacée par Madame Camille Lebreton. Claire Daniel (ATSEM en classe de TPS/PS/MS) a accouché d'une petite fille la semaine dernière. Elle est remplacée par Madame Sylvie Barret jusqu'à la fin de l'année scolaire (Merci à la mairie de Carnac pour ce remplacement).

Présentations des membres du CE et particulièrement de Madame Gontard absente lors du CE n°1 de novembre dernier.

2● Approbation du procès-verbal du dernier conseil d'école (12/11/24) ;

Aucune remarque n'est à noter de la part des membres du CE. Le procès-verbal est approuvé. Tous les PV sont consultables sur le blog de l'école.

Le prochain conseil d'école est fixé au mardi 24 juin 2025 à 17h.

Le règlement intérieur et la charte de la laïcité ont été signés par les familles via le cahier de liaisons.

Les 20 dernières minutes de la séance seront consacrées à la présentation par Madame Kerbrat et Monsieur Houdoy du projet de réaménagements des accès aux écoles et des stationnements.

3● Effectifs, répartition des élèves, prévisions pour la rentrée de septembre 2025 ;

-Les effectifs aujourd'hui :

TPS 2022	PS 2021	MS 2020	GS 2019	CP 2018	CE1 2017	CE2 2016	CM1 2015	CM2 2014		
4 (+2/3 prévus)	12	13	17	10	18	16	12	20	122	
46 MATERNELLES 49sept24				76 ELEMENTAIRES 77sept24					126sept24	
TPS 2023	PS 2022	MS 2021	GS 2020	CP 2019	CE1 2018	CE2 2017	CM1 2016	CM2 2015		
«glissement automatique»	4	12	13	17	10	18	14	12		
ajustements 4	8	12	13	17	10	18	14	12	108	
37 MATERNELLES				71 ELEMENTAIRES						
Plusieurs enfants de 2022 et de 2023 sont en prévisions (fratries)										
AESH intervenant auprès des élèves à besoin : Magali Gaudin (12h) : lundi et mardi Julie Besnard (6h) : lundi matin et vendredi après-midi										

4● Volet pédagogique : Projets pédagogiques de l'école et des classes pour l'année 2024/2025, Conseil Ecole – Collège & évaluations nationales ;

-Conseil Ecole–Collège: Journée d'intégration des CM2 (21élèves) va se dérouler le mardi 1^{er} avril (visite des bâtiments, présence en cours : français, maths, anglais, éducation musicale, prix des Incos, repas au restaurant scolaire...). Les portes ouvertes du collège sont prévues le vendredi 14 mars.

-Le blog de l'école est très visité. Six mois après la rentrée de septembre, il contient 122 articles (20 par mois). 6716 visiteurs se sont rendus sur le site (1120 par mois). L'activation HTTPS est en cours, la procédure est lancée.

-Les évaluations nationales : Les évaluations des élèves de septembre concernent tous les niveaux de l'élémentaire. Cela nécessite beaucoup de travail pour les enseignantes (passation dans les classes multiniveaux, corrections, entrées des données dans le logiciel, entretiens avec les familles). L'analyse des résultats montre quelques points de vigilance notamment en mathématiques : la reconnaissance d'un nombre à partir de sa décomposition additives (présentation de l'exercice « piègent » les élèves) ; la mémorisation des procédures et surtout des faits numériques. Le PAL (plan académique langage) qui concerne les élèves de Grande Section révèle un bon niveau en numération et en phonologie, les scores sont moins bons dans le domaine de l'espace. Dans les échanges, face à cette « lourdeur », quelques réflexions soulèvent l'utilité et la pertinence de ce travail, au retour des vacances d'été. Une mise en place en fin d'année scolaire serait peut-être plus pertinente. L'analyse des résultats reste cependant un support utile aux enseignants pour la mise en place des APC et des groupes de besoins.

Les projets depuis le dernier conseil d'école :

-Les 5 séances de voiles du printemps (du CP au CM2) sont programmées (Merci à la commune pour l'organisation et le paiement du transport ainsi que celui des séances). Elles débutent en mai.

-Dans le cadre du festival Méliscènes, les GS et les CP sont invités le 17 mars prochain à Ploemel pour assister au spectacle « Le montreur de balai ».

Ces deux projets sont subventionnés par la commune de Carnac et l'Echo de la récré ceux-ci ont signé une convention commune. La communauté de communes « AQTÀ » participe financièrement au second projet. Merci à tous.

-Les séances de piscine se terminent (Merci à la commune pour l'organisation et le paiement du transport ainsi que celui des séances) : 8 séances ont été programmées entre le 13 janvier et le 21 mars 2025 (mardi de 14h00 à 14h40). L'organisation autour des bassins et la gestion des groupes d'élèves est nouvelle cette année. Les retours des enseignants font apparaître des difficultés dans la communication et dans le fonctionnement avec certains maîtres-nageurs. L'équipe a pris contact avec le conseiller pédagogique de la circonscription pour échanger sur la situation.

-Concernant le prix des Incos, Madame Kerbrat informera les enseignants de la date de l'organisation du vote en mai prochain.

-L'équipe a souhaité un projet sportif commun à tous les élèves de l'école des TPS aux CM2 : les élèves bénéficieront de 5 séances de gouren du 22 avril au 20 mai.

- Dans le cadre de l'USEP, les 2 classes de maternelle ont participé à la matinée Matern'athlé le 31 janvier à Brec'h. Le P'tit bal breton est prévu à Crac'h le 25 mars. Ces deux classes ont aussi participé à la Semaine Académique de la Maternelle du 27 au 31 janvier : l'accent a été mis sur la familiarisation des langues étrangères et les connaissances culturelles de pays (anglais, allemand, espagnol (et basque), vietnamien, langue des signes, brésilien). Merci à tous les parents / grands-parents qui sont intervenus tout au long de la semaine (et pendant les différentes sorties) ! 32 adultes ont été présents pendant la semaine.

-L'échéance pour réaliser une œuvre en volume dans le projet « L'école hors les murs » est fixée au 12 avril. De la TPS au CE1, en collaboration avec « le p'tite Mode de Zabelle », les enfants ont lu une sélection d'albums. En lien avec ces histoires, les enfants vont produire leur œuvre en volume qui sera exposée dans la vitrine de la librairie et visitée par différents jurys.

-Les élèves d'élémentaire vont participer au projet des « 80 ans de la fin de la Seconde Guerre Mondiale » et à celui avec l'open de tennis club de Carnac.

-Le Projet Mégalithes : Les enseignantes d'élémentaires poursuivent leur formation sur ce projet et le travaillent avec les élèves en classe. L'association « Les Amis de Carnac » va poursuivre sa collaboration avec les enfants en lien avec ce projet.

-Dans le cadre de la fête de la science, les CP/CE1 à leur tour ont participé le jeudi 14/11 à l'école à une animation sur les cartes sensibles. Les élèves d'élémentaire travaillent toujours en collaboration avec Sow my Dream (Spindrift for Schools) et Surfrider Foundation. Pour permettre le financement de l'intervention de l'association « la mer monte » dans le cadre de l'Aire Marine Educative (AME), une subvention exceptionnelle communale doit être votée le 20 mars prochain lors du conseil municipal. Merci à la commune.

-La soirée tartiflette est prévue le vendredi 28 mars 2025.

-La fête de l'école aura lieu le vendredi 27 juin 2025.

5● Santé et Sécurité des élèves :

-Dans le cadre de leur formation, les enseignants vont participer pour un volume de 6h en mars et avril (journée de solidarité) à une animation sur la scolarisation des élèves à comportement perturbateur et/ou violent.

-Le personnel de la PMI (Protection Maternelle et Infantile) est intervenu auprès des enfants nés en 2021 le 6 janvier 2025.

-Les élèves (du CE2 au CM2) ont participé à la journée « Safer Internet Day » le 27 février 2025. Un officier de la gendarmerie a sensibilisé les enfants aux usages du numérique.

6● Accès à l'école, stationnement et sécurité autour de l'école : Présentation du projet de réaménagements des accès aux écoles et des stationnements ;

Madame Kerbrat et Monsieur Houdoy présentent l'avancée du travail de la commune de Carnac concernant l'étude du réaménagement des accès aux deux sites de l'école primaire « Les Korrigans » et des stationnements nécessaires. Le maître d'œuvre est sélectionné. En plus de l'entrée commune à la maternelle et à l'élémentaire, réalisable entre les deux cours, à partir du parking déjà existant rue de Courdiec, le dossier propose un accès pour les vélos et les piétons à partir de la rue des Korrigans (cf plan en annexe). Tous les parcours seront sécurisés. La fin des travaux est prévue pour Janvier 2026. Merci à la commune et aux élus pour leur engagement.

7● Point restaurant scolaire : Depuis janvier, il n'y a plus de pointage systématique le matin par les membres du périscolaire. Il est très important de respecter la procédure d'inscription (ou d'annulation) en contactant la mairie et/ ou le périscolaire (idem pour la garderie).

M Carric remercie les membres présents pour leur écoute attentive et leur participation active.

Durée de la séance : 2 heures 15